



Fotos baubar 2010



hochschulgebäude in st.johann

Fachhochschule (ehemals pädagogische Hochschule), Waldhausweg 14, St.Johann, erbaut 1965-68. Architekt: Konny Schmitz, Dillingen. Landschaftsarchitekt: Heinrich Raderschall, Bonn. Architekten Erweiterung 2000: Alt+Britz, Saarbrücken. Kunst am Bau: Edgar Jené (Wandbehang), Oswald Hiery (Aussenplastik).

Auf den ersten Blick machen die Fassaden der Fachhochschule mit Aluminiumfenster und Waschbeton keinen einladenden Eindruck. Die Gebäudequalitäten sind aber im Inneren auffallend. Hier überrascht ein sorgfältig durchdetaillierter Innenraum mit einer angenehm abgestimmten Materialkomposition aus Holz, Beton und Naturstein. Passend zur Architekturschule, die im Gebäudekomplex untergebracht ist, dient die hochwertige Raumgestaltung sozusagen als architektonisches Anschauungsmaterial für die Lehre, weil sich hier die Regeln des „Fügens“ ablesen lassen. Es bleibt zu hoffen, dass die anstehende Gebäudesanierung respektvoll mit diesem exemplarischen Schulungsobjekt der Spätmoderne umgehen wird.



„Stadtkundschaften“ will den Blick für die jüngere Geschichte der Saarbrücker Stadtentwicklung schärfen und widmet sich der wenig geschätzten Architektur der 1950er und 60er Jahre in all ihren Facetten, von Bauwerken über Plätze bis hin zu Grünanlagen. Der Laborbericht wird über einen längeren Zeitraum zweimonatlich ein herausragendes Gebäude oder Stadtdetail aus dieser Zeit vorstellen. Am Ende soll ein Parcours entstehen, der die Kraft und Vielschichtigkeit dieser Epoche verdeutlichen soll. Für Vorschläge und Hinweise sind wir immer dankbar.